

Cuba amplía y diversifica su comercio exterior

Por: [Prensa Latina](#)

Globalización, 28 de marzo 2019

prensa-latina.cu 28 March, 2019

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Economía](#)

Irán, Qatar, Belarús, Namibia y Turquía son solo algunos de los países con los que Cuba estrechó sus vínculos comerciales en los últimos meses.

Desde los primeros días del año se suceden visitas a la isla de delegaciones empresariales, interesadas en ampliar sus negocios con la mayor de las Antillas.

A mediados de enero pasado Cuba e Irán firmaron en esta capital memorandos de entendimiento durante la clausura de la XVII Comisión intergubernamental para la colaboración Económica y Científico-Técnica entre ambos países.

Los textos buscan fomentar la cooperación deportiva, en materia de cuarentena y protección de plantas, y para el registro de medicamentos; también entre el Centro para la Promoción del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera (ProCuba), y la Organización para la Protección del Comercio de la nación islámica.

A finales de enero, funcionarios de Cuba y Qatar dialogaron sobre el potencial para desarrollar las relaciones económicas.

Sostuvimos productivo encuentro con delegación del Estado de Qatar, presidida por el ministro de Estado y Asesor del Emir, Hamad Bin Abdulaziz Al-Kawari, divulgó en Twitter el titular cubano del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca.

Conversamos sobre el potencial para desarrollar las relaciones económicas, especialmente inversiones de capital qatarí en la isla caribeña, detalló.

El mes de febrero comenzó con intensidad en el ámbito comercial pues tuvo lugar la primera sesión de la Comisión Conjunta para la Colaboración entre Cuba y la Comisión Económica Euroasiática (CEE).

La CEE y la isla firmaron el Plan de Acción conjunta para el año 2019, herramienta concreta en pos de la implementación del Memorandum de entendimiento rubricado el pasado año entre las partes.

Al documento, signado por Malmierca, y la ministra de Integración y Macroeconomía de la CEE, Tatiana Valovaya, se sumó asimismo la firma del Acta de la primera reunión de la Comisión Conjunta que ambas partes.

A mediados de febrero el Ministerio cubano de Relaciones Exteriores y la Inversión

Extranjera (Mincex) y del Banco de Desarrollo de Belarús sostuvieron un encuentro para ampliar las relaciones de trabajo.

También por esa fecha se realizó la IV Reunión del Grupo de Trabajo Conjunto Cuba-Namibia.

Entre los temas de la cita figuraron los programas de colaboración en salud, construcción, deportes, educación, industria alimentaria y otros, acorde con información divulgada por el Mincex.

Unido a ello, la importancia de potenciar el comercio de manera directa entre Cuba y Turquía sobresalió en la I Sesión del Comité Empresarial Bilateral.

En el encuentro se conoció que ambas secciones del Comité trabajan de conjunto por alcanzar un comercio directo entre las empresas, propiciando un mayor conocimiento de ambos mercados y el acercamiento del empresariado a fin de eliminar las relaciones a través de terceros países.

En el año 2018 se concretaron compras directas de carbón de antracita y metales varios por parte de empresas cubanas, lo que refleja los primeros frutos de nuestro trabajo conjunto para potenciar el comercio de manera directa.

Esta semana trascendió que Cuba y Eslovenia buscan fortalecer los lazos comerciales con la celebración de un foro de negocios que tuvo lugar la víspera hotel Meliá Habana.

El viceministro del Mincex Roberto López resaltó que, dada la experiencia del país europeo en las industrias automotriz, farmacéutica, energética, turística y maderera, se debe trabajar con mayor ahínco para establecer nuevos nichos de mercado en estas áreas.

La delegación extranjera está presidida por AleÁí Cantarutti, secretario de Estado del Ministerio de Desarrollo Económico y Tecnología de Eslovenia que, según sostuvo, asistió a la cita con la ambición de insertarse en programas de desarrollo en la esferas de energías renovables, turismo, entre otros.

Prensa Latina

La fuente original de este artículo es prensa-latina.cu

Derechos de autor © Prensa Latina, prensa-latina.cu, 2019

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Prensa Latina](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance

a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca